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 فهرس المحتويات الصفحة
 شكر وتقدير  
 الإهداء 
 فهرس المحتويات  
 فهرس الملاحق 
 مقدمة  أ
جراءاتها المنهجيةول الفصل ال     : موضوع الدراسة وا 
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الدراسات السابقة ـ 6ـ1 20  
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ـ المزاعم الدينية والتاريخية لليهود في فلسطين.ـ2ـ1ـ2 61  
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ـ وسائل التطبيع العربي الاسرائيلي  3ـ2ـ2 06  
مخاطر التطبيع العربي الاسرائيلي ـ4ـ2ـ2 02  
المواقف الدولية من التطبيع العربي الاسرائيلي ـ5ـ2ـ2 00  
مستقبل التطبيع العربي الاسرائيلي  ـ 6ـ2ـ2 05  
  سرائيلي المغاربية للتطبيع العربي الإ لكترونيةلإ امعالجة المواقع  :الثالثالفصل  
  تمهيد 

ـ تحليل بيانات موقع سبق برس وبلبريس من حيث فئات الشكل  1ـ3 02  
ـ تحليل بيانات موقع سبق برس وبلبريس من حيث فئات المضمون 2ـ3 35  
35ـ02  التشابه والاختلاف  هوجأـ3ـ3 

ـ النتائج العامة للدراسة 4ـ3 226  
 خاتمة  223
 قائمة المصادر والمراجع  265
 ملحق استمارة تحليل المضمون  220
سبق برس وبلبريس  ينماذج من موقع 205  

 ملخص باللغة العربية  200
نجليزية ملخص باللغة الإ  200  
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 باللغة العربية : الدراسةملخص 

 المغربي" بلبرس"و الجزائري" برس سبق" موقعا معالجة كيفية على التعرف الدراسة هذه ستهدفتا
 الإعلامية المواد من عينة بتحليل القيام خلال من الإسرائيلي العربي التطبيع لموضوع الإلكترونين

 .للتطبيع ورافض مؤيد بين محتوياتها اتجاهات تباينت أشهر، لثلاثة امتدت زمنية فترة خلال المنشورة

 الجزائري" برس سبق" موقعا عالج كيف: التالي النحو على الرئيس التساؤل طرح تم وقد
 ومضمونا؟ شكلا سرائيليالإ العربي التطبيع لموضوع المغربي" بلبريس"و

 كبيرتين فئتين ضمن فرعية تساؤلات إلى بتجزئته قمنا فقد الرئيس، التساؤل هذا على وللإجابة 
 إلى بالإضافة المستخدمة، اللغة على التعرف استهدفت التي الشكل، فئة: هما التحليلية، الدراسة من

 التي الموضوع وفئة. المساعدة الخدمات وكذا التفاعلية والأدوات التيبوغرافية والعناصر الصحفية الأنواع
 .المعالجة من المستهدف والجمهور والمصادر والاتجاه والقيم الموضوعات على التعرف استهدفت

 إلى بالإضافة المضمون تحليل منهجي اخترنا فقد التحليلي، المنحى ذات دراستنا لطبيعة ونظرا
 أداة باختيار قمنا ذلك سبيل وفي. بينهما والمقارنة المستهدفة النتائج إلى الوصول بغية المقارن المنهج
 الدراسة هذه استغرقت وقد. المعالجة المواد من والمضمون الشكل سمات أهم لاستخراج المحتوى تحليل
 :أهمها من نتائج، إلى توصلت والتي الدراسة، عينة الإعلامية المادة محتوى لتحليل أشهر ثلاثة مدة

 العربي التطبيع موضوع من المغربي وبلبريس الجزائري برس سبق موقعي اتجاهي تباين
 مؤيد وآخر الجزائري، برس سبق موقع مع الحال هو كما بأصحابه ومندد للتطبيع رافض بين الإسرائيلي

 اللتان الدولتين لموقف تبعا وذلك المغربي، لبلبرس بالنسبة الشأن هو كما ركابه في للسائرين ومبرر له
 .الإعلامية المواد معالجة في العناصر نفس على تقريبا اعتمدا فقد: الشكل حيث من أما. إليهما ينتميان
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 :ةملخص الدراسة باللغة الانجليزي

This study aimed to identify how the Algerian “Sabq Press” and the 

Moroccan “Belbpress” websites dealt with the issue of Arab-Israeli 

normalization by analyzing a sample of media materials published during a 

three-month period, the contents of which varied between supporters and 

opponents of normalization. 

The main question was raised as follows: How did the Algerian "Sabq 

Press" website and the Moroccan "Belpress" website deal with the issue of 

Arab-Israeli normalization in form and content? 

 In order to answer this main question, we have divided it into sub-

questions within two major categories of the analytical study, namely: the form 

category, which aimed to identify the language used, in addition to journalistic 

types, typographical elements, interactive tools, as well as auxiliary services. 

and the subject category that aimed to identify the topics, values, direction, 

sources, and intended audience of the processing 

Given the analytical nature of our study, we chose the content analysis 

methodologies in addition to the comparative method in order to reach the 

targeted results and compare them. To this end, we chose a content analysis tool 

to extract the most important features of form and content from the processed 

materials. This study took a period of three months to analyze the content of the 

media material of the study sample, which reached results, the most important of 

which are:  

The two-way divergence of the Algerian Sabq Press and the Moroccan 

Belpress website on the issue of Arab-Israeli normalization between rejecting 

normalization and denouncing its owners, as is the case with the Algerian Sabq 

Press website, and another A supporter of it and a justification for its passengers, 

as is the case with the Moroccan Belpress, according to the position of the two 

countries to which they belong. In terms of form: they relied on almost the same 

elements in the treatment of media materials. 

 


